



# Red Mundial de Oración del Papa

## CHILE

*«Sólo la justicia  
producirá una paz duradera».*

Is 32,17

Amigas y amigos en el Señor:

Asistimos en Chile a tiempos de gran agitación e inestabilidad; son tiempos de cambios profundos, que en muchas personas han podido generar sentimientos de angustia y de temor. Por otra parte, hay innumerables signos de esperanza: las ansias profundas de poner fin a una serie de abusos y a esa persistente inequidad que se ha vuelto intolerable, así como el anhelo auténtico por construir una sociedad más justa, fraterna y solidaria.

La Iglesia de Jesucristo no es ajena a todo esto; muy por el contrario, estamos convencidos que, fruto de nuestra fe, tenemos mucho que aportar en la construcción de un país fundado sobre los valores del Evangelio: sobre la justicia que engendra la paz y sobre el amor que engendra la solidaridad.

Este mes de Diciembre coincide con el Tiempo de Adviento; ese tiempo que nos regala la liturgia para disponernos de mejor manera al nacimiento del Niño Dios. Un Dios que ha querido conocer nuestro barro y ensuciarse los pies hollando nuestra tierra... Un Dios que acompaña nuestras luchas por hacer de nuestro mundo un lugar más humano y, por eso mismo, más divino.

Pidamos a la Virgen María, Madre de Dios y Madre nuestra, que nos sostenga en nuestra debilidad y nos fortalezca en nuestra esperanza.

P. Jorge Ramírez Benavides, S.J.  
Director Nacional

DICIEMBRE - 2019



Red Mundial de Oración del Papa  
CHILE



mej  
MOVIMIENTO  
EUCARÍSTICO  
JUVENILCHILE

Lord Cochrane 110 (Metro Moneda) - Santiago - (56) 2 2838 7590

contacto@aomej.cl - www.aomej.cl



AO MEJ Chile



### ORACIÓN DE OFRECIMIENTO

Dios, Padre nuestro,  
yo te ofrezco toda mi jornada,  
mis oraciones, pensamientos, afectos y deseos,  
palabras, obras, alegrías y sufrimientos,  
en unión con el Corazón de tu Hijo Jesucristo,  
que sigue ofreciéndose a Ti, en la Eucaristía,  
para la salvación del mundo.

Que el Espíritu Santo, que guió a Jesús,  
sea mi guía y fuerza en este día,  
para que pueda ser testigo de tu amor.

Con María, la madre del Señor y de la Iglesia,  
pido especialmente por las intenciones del Papa  
y de nuestros obispos para este mes.

### **Intención universal – El Papa nos invita a orar:**

**Para que todos los países decidan tomar las medidas necesarias para hacer que el futuro de los más jóvenes sea una prioridad, especialmente de aquellos que están sufriendo.**

### **Los obispos de Chile nos invitan a orar:**

**Para que la contemplación del niño Jesús en el pesebre reavive el empeño de la Iglesia y de la sociedad por una cultura que promueva el respeto de la dignidad de niños, niñas y jóvenes.**

### «Mi sueño de Chile»

- **Me preguntan por el país que sueño o que deseo.** Y debo decir que mi deseo es que en Chile el hombre y la mujer sean respetados. El ser humano es lo más hermoso que Dios ha hecho. El ser humano es “imagen y semejanza” de la belleza y de la bondad de Dios. Quiero que en mi patria, desde que un ser humano es concebido en el vientre de una mujer, hasta que llega a la ancianidad, sea respetado y valorado. De cualquier condición social, de cualquier pensamiento político, de cualquier credo religioso, todos merecen nuestro respeto.
- **Quiero que en mi país todos vivan con dignidad.** La lucha contra la miseria es una tarea de la cual nadie puede sentirse excluido. Quiero que en Chile no haya más miseria para los pobres. Que cada niño tenga una escuela donde estudiar. Que los enfermos puedan acceder fácilmente a la salud. Que cada jefe de hogar tenga un trabajo estable y que le permita alimentar a su familia. Y que cada familia pueda habitar en una casa digna, donde pueda reunirse a comer, a jugar y a amarse entrañablemente.
- **Quiero un país donde reine la solidaridad.** Muchas veces, ante las distintas catástrofes que el país ha debido enfrentar, se ha demostrado la generosidad y la nobleza de nuestro pueblo. No es necesario que los terremotos solamente vengan a unir a los chilenos. Creo que quienes poseen más riquezas deben apoyar y ayudar a quienes menos poseen. Creo que los más fuertes no pueden desentenderse de los más débiles. Y que los más sabios deben responsabilizarse de los que permanecen en la ignorancia. La solidaridad es un imperativo urgente para nosotros. Chile debe desterrar los egoísmos y ambiciones para convertirse en una patria solidaria.
- **Quiero un país donde se pueda vivir el amor.** ¡Esto es fundamental! Nada sacamos con mejorar los índices económicos o con levantar grandes industrias y edificios, si no crecemos en nuestra capacidad de amar. Los jóvenes no nos perdonarían esa falta. Pido y ruego que se escuche a los jóvenes y se les responda como ellos se merecen. La juventud es nuestra fuerza más hermosa.
- **Y, por último, quiero para mi patria lo más sagrado que yo pueda decir: que vuelva su mirada hacia el Señor.** Un país fraterno sólo es posible cuando se reconoce la paternidad bondadosa de nuestro Dios. He dedicado mi vida a esa tarea: que los hombres y mujeres de mi tierra conozcan al Dios vivo y verdadero, que se dejen amar por Él y que lo amen con todo el corazón.

*Card. Raúl Silva Henríquez (19/11/91)*



### De la Exhortación Apostólica «Alegraos y regocijaos»

#### *Octava bienaventuranza:*

**«Felices los perseguidos por causa de la justicia,  
porque de ellos es el Reino de los Cielos»**

**(Mateo 5, 10)**

- 90.** Jesús mismo remarca que este camino va a contracorriente hasta el punto de convertirnos en seres que cuestionan a la sociedad con su vida, personas que molestan. Jesús recuerda cuánta gente es perseguida y ha sido perseguida sencillamente por haber luchado por la justicia, por haber vivido sus compromisos con Dios y con los demás. Si no queremos sumergirnos en una oscura mediocridad no pretendamos una vida cómoda, porque «quien quiera salvar su vida, la perderá» (Mt 16,25).
- 91.** No se puede esperar, para vivir el Evangelio, que todo a nuestro alrededor sea favorable, porque muchas veces las ambiciones del poder y los intereses mundanos juegan en contra nuestra. San Juan Pablo II decía que «está alienada una sociedad que, en sus formas de organización social, de producción y consumo, hace más difícil la realización de esta donación [de sí] y la formación de esa sociedad interhumana». En una sociedad así, alienada, atrapada en una trama política, mediática, económica, cultural e incluso religiosa que impide un auténtico desarrollo humano y social, se vuelve difícil vivir las bienaventuranzas, llegando incluso a ser algo mal visto, sospechado, ridiculizado.
- 92.** La cruz, sobre todo los cansancios y los dolores que soportamos por vivir el mandamiento del amor y el camino de la justicia, es fuente de maduración y de santificación. Recordemos que cuando el Nuevo Testamento habla de los sufrimientos que hay que soportar por el Evangelio, se refiere precisamente a las persecuciones (cf. Hch 5,41; Flp 1,29; Col 1,24; 2Tm 1,12; 1P 2,20; Ap 2,10).
- 93.** Pero hablamos de las persecuciones inevitables, no de las que podamos ocasionarnos nosotros mismos con un modo equivocado de tratar a los demás.
- 94.** Las persecuciones no son una realidad del pasado, porque hoy también las sufrimos, sea de manera cruenta o de un modo más sutil. Otras veces se trata de burlas que intentan desfigurar nuestra fe y hacernos pasar como seres ridículos.

¡Aceptar cada día el camino del Evangelio, aunque nos traiga problemas, eso es santidad!



## LECTURA ORANTE DE LA PALABRA

**«Les ha nacido un Salvador,  
que es el Mesías, el Señor».**

Lc 2,8-12

- **Me dispongo a la oración:**

Busco un lugar tranquilo que facilite mi encuentro con el Señor, decido cuánto tiempo dedicaré a la oración e invoco su presencia haciendo la señal de la cruz.

- **Pido la gracia:**

Que la Buena Noticia del nacimiento de tu Hijo, Señor, sea de verdad un motivo de alegría para todos los pueblos de la tierra, y en especial para el pueblo de Chile, que hoy clama por la construcción de una sociedad más justa, fraterna y solidaria.

### **1° LEO: ¿Qué dice la Palabra de Dios?**

*Había en esa región unos pastores que pasaban la noche en el campo, cuidando sus rebaños y vigilando por turnos. Se les apareció un ángel del Señor, y la gloria del Señor los envolvió en su luz. Ellos se llenaron de temor, pero el ángel les dijo: «¡No teman, porque les anuncio una buena noticia, que será una gran alegría para todo el pueblo! Hoy, en la ciudad de David, les ha nacido un Salvador, que es el Mesías, el Señor. Y esta será la señal para ustedes: encontrarán a un niño recién nacido, envuelto en pañales y acostado en un pesebre».*

### **2° MEDITO: ¿Qué me dice la Palabra de Dios?**

Leo y releo el texto, subrayando las frases o palabras que más me llaman la atención y donde siento que Dios me está queriendo decir algo.

### **3° ORO: ¿Qué palabra tengo yo para decirle a Dios?**

Abro mi corazón y mis labios para hablar con Dios y decirle, con confianza, lo que brota desde mi interior, compartiendo con Él mis anhelos más profundos.

### **4° CONTEMPLA: Hago silencio, miro a Dios y me dejo mirar por Él.**

Ante la presencia amorosa de Dios, ahora callo y guardo silencio; en actitud de profunda oración y adoración, miro a Dios y me dejo mirar por Él.

### **5° ACTÚO: En mi día a día, ¿qué me propone, a qué me invita Dios?**

Tomo conciencia de lo que se agita en mi interior —señal de la acción del Espíritu en mí— y me pregunto: ¿qué acciones, qué actitudes me invita Dios a vivir?

- **Concluyo la oración:**

Examino la oración y doy gracias a Dios por este encuentro con Él. Finalizo con un Padrenuestro, un Avemaría y un Gloria por las intenciones de la Iglesia.



## EL PAN NUESTRO DE CADA DÍA

<b>El Pan de la Palabra</b>		
<b>Do. 1</b>	<b>Mt 24,37-44</b>	<b>1° de Adviento</b>
Lu. 2	Mt 8,5-11	
Ma. 3	Lc 10,21-24	S. Francisco Javier
Mi. 4	Mt 15,29-37	
Ju. 5	Mt 7,21.24-27	
Vi. 6	Mt 9,27-31	1er. Viernes de mes
Sá. 7	Mt 9,35-10,8	San Ambrosio
<b>Do. 8</b>	<b>Lc 1,26-38</b>	<b>Inmac. Concepción de la Virgen María</b>
Lu. 9	Lc 5,17-26	San Juan Diego
Ma. 10	Mt 18,12-14	
Mi. 11	Mt 11,28-30	
Ju. 12	Lc 1,39-48	<b>Nuestra Señora de Guadalupe</b>
Vi. 13	Mt 11,16-19	Santa Lucía
Sá. 14	Mt 17,10-13	S. Juan de la Cruz
<b>Do. 15</b>	<b>Mt 11,2-11</b>	<b>3° de Adviento</b>
Lu. 16	Mt 21,23-27	
Ma. 17	Mt 1,1-17	
Mi. 18	Mt 1,18-24	
Ju. 19	Lc 1,5-25	
Vi. 20	Lc 1,26-38	
Sá. 21	Lc 1,39-45	
<b>Do. 22</b>	<b>Mt 1,18-24</b>	<b>4° de Adviento</b>
Lu. 23	Lc 1,57-66	
Ma. 24	Lc 1,67-79	
<b>Mi. 25</b>	<b>Lc 2,1-14</b>	<b>Natividad del Señor</b>
Ju. 26	Mt 10,17-22	<b>San Esteban</b>
Vi. 27	Jn 20,2-8	<b>San Juan</b>
Sá. 28	Mt 2,13-18	<b>Santos Inocentes</b>
<b>Do. 29</b>	<b>Mt 2,13-23</b>	<b>Sagrada Familia</b>
Lu. 30	Lc 2,22.36-40	
Ma. 31	Jn 1,1-18	

### **Cántico de la Virgen María**

«Mi alma engrandece al Señor, y mi espíritu se alegra en Dios, mi Salvador, porque se fijó en la humildad de su servidora. Desde ahora, todas las generaciones me llamarán dichosa, porque obras grandes hizo en mí el Poderoso. Su nombre es santo y su misericordia llega de generación en generación a sus fieles. Desplegó la fuerza de su brazo y deshizo los planes de los orgullosos, derribó a los poderosos de sus tronos y elevó a los humildes, a los hambrientos los llenó de bienes y a los ricos los despidió con las manos vacías. Ayudó a su servidor, Israel, acordándose de la misericordia que le había prometido a nuestros antepasados, a Abrahán y a sus descendientes para siempre».

Lucas 1,46-55



**EL VIDEO DEL PAPA**

Por Medios e Interacción en Papá

[www.elvideodelpapa.org](http://www.elvideodelpapa.org)



**CLICKTOPRAY**

[www.clicktopray.org](http://www.clicktopray.org)

Descarga la aplicación desde:

